

PREOCUPANTE EXPECTATIVA

SEÑOR DIRECTOR:

La agricultura nada tiene que ceder; lleva años solo perdiendo. La agricultura le dio forma a La Araucanía, un territorio que antes era llamado “La Frontera”. La agricultura regional ha

pagado impuestos para el Estado de Chile, ha dado trabajo y desarrollo a decenas de localidades dispersas por toda La Araucanía y que hoy apenas subsisten por el deterioro de las actividades a su alrededor.

Está absolutamente demostrado que la compra de tierras a comunidades no ha servido para nada. Cada predio que compra Conadi es un predio que sale del circuito productivo. Son 290 mil hectáreas, 1.500 millones de dólares. ¿Quién responde por eso? Pésimas decisiones que han favorecido principalmente a las comunidades más violentas.

A dos meses de que la Comisión para la Paz y el Entendimiento dé a conocer sus conclusiones, el problema que tienen es que se toparon con la realidad. Están tratando de resolver un problema político y de tierras, pero según datos, los problemas son otros. Tienen el desafío de cumplir expectativas de mucha gente humilde. Y, si no se cumplen, vendrá la frustración y luego la violencia, en un ciclo que ya conocemos en la Macrozona Sur.

Roberto Heise Möller

Presidente Sociedad de Fomento Agrícola